
王光亞昨日中午在下榻的香港君悅酒店，與特區政
務司司長唐英年、公務員事務局局長俞宗怡和十

多位常任秘書長共進午餐。香港中聯辦主任彭清華亦有
出席。
王光亞致辭全文如下：

唐英年司長，各位常任秘書長：

大家好！很高興這次到香港能有機會同各位同行見
面，並共進午餐。

讚揚公務員隊伍貢獻
眾所周知，中央政府歷來對香港包括16萬公務員在內

的特區管治隊伍高度重視。早在香港回歸前，中央就一
再強調，香港公務員是一支熟悉香港情況和政府運作，
具有豐富經驗和較高素質的管治隊伍，是香港的一筆巨
大財富，也是香港回歸後實現愛國者為主體的「港人治
港」的重要力量。香港回歸祖國十幾年來，廣大公務員
沒有辜負中央的信任和市民的期望，在行政長官的帶領
下，認真貫徹「一國兩制」方針，嚴格按照基本法辦
事，恪盡職守，服務市民，為維護和促進香港繁榮穩定
作出了積極貢獻。香港今天的成就，與在座各位的辛勤
工作和奉獻精神是分不開的。
回顧過去，是為了更好地開創未來。當前，國家實施

「十二五」規劃給香港帶來了難得的發展機遇，同時香

港也面臨 不少新的挑戰。在新的形勢下，要更好地維
護香港的長期穩定和繁榮、發展，更好地服務廣大香港
市民，更好地促進香港與祖國內地的交流融合，是我們
共同的使命和責任。儘管我到國務院港澳辦工作的時間
還不長，但一直都在反覆思考，怎樣把工作做得更好。
有幾點工作體會，在這裡跟大家分享一下。

加深理解「一國兩制」方針
一個是要不斷加深對「一國兩制」方針的理解，全面

準確地貫徹實施基本法。小平同志提出的「一國兩制」
方針是一個偉大的、創造性的科學構想。在過去的三十
多年，中央政府和廣大香港同胞一道克服了種種困難和
挫折，把這一科學構想變成了生動的現實，順利地實現
了香港回歸，保持了香港今天的勃勃生機和穩定繁榮。
這是一項前無古人的開創性事業，還需要我們一起在今
後的實踐中不斷地加以豐富和發展。《基本法》是「一
國兩制」方針的法律體現。我們大家既是「一國兩制」
方針的實踐者，也是《基本法》的執行者，要在這方面
身體力行，作出表率。

認識內地香港榮辱與共
再一個是要深刻認識國情，全面理解國家發展的大

局。香港的前途和命運始終是與祖國內地緊密聯繫在一

起的，過去如此，今天如此，將來更是如此。我們既要
全面了解國家現在的基本國情和未來發展的長遠規劃，
更要全面客觀地去了解和認識我們這個偉大民族的歷
史，以更廣闊的歷史視野去把握和發展香港與祖國內地
血脈相連、榮辱與共的關係。祖國內地和平發展，給香
港創造了歷史的發展機遇，香港的繁榮發展也為祖國內
地作出了獨特的貢獻。祖國好，香港會更好。對此我本
人堅信不疑，我希望也相信大家會進一步加深對國情國
史的理解和認識，也會更加深刻地體會到這一點。

緊跟時代脈搏服務市民
最後是要不斷適應社會發展要求，增強服務市民的本

領。當前是地球村的時代，是網絡科技的時代，也是終
身學習的時代。社會在進步，時代在發展，對我們的工
作提出了更高的標準。內地俗話講，「活到老學到
老」。我們作為政府官員，責任就是要服務社會、服務
市民，要做到洞察社情民意，緊跟時代脈搏，把握發展
趨勢，就必須不斷學習，創新思維，追求進步。
以上這三點粗淺的體會與大家共勉。今後，我們還要

利用各種機會、各種場合，經常交換意見。我相信，大
家一定能夠在行政長官的領導下，群策群力，務實進
取，把香港的事情辦得更好。
謝謝大家。 (致辭全文內小標題為編輯所加)

王光亞勉公僕察民情與時並進
與常秘午宴談3體會 冀加深了解國情創新思維
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■王光亞參觀鄉議局新大樓期間，主動走到露
台向場外記者揮手問好。

香港文匯報記者劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）王
光亞在香港考察的最後一日，應邀到
沙田石門的鄉議局新大樓參觀，並親
筆在大樓的記念冊中提了「服務鄉民」
4個大字，鼓勵鄉議局繼續為新界居
民服務。
王光亞在香港中聯辦副主任周俊明

陪同下，昨日參觀了鄉議局新大樓，
逗留逾10分鐘。他先與鄉議局主席劉
皇發，副主席張學明和林偉強，及民
政事務總署署長陳甘美華逐一握手問
好，隨後參觀了大樓的多功能禮堂、
辦公室、會議廳，期間主動在新大樓
一樓露台向在大樓外守候的記者揮手
問好。他並在新大樓的紀念冊上題
字，鄉議局則將《新界鄉議局史》贈
予王光亞留念。

鄉局8至9月組團訪京
劉皇發在王光亞離開後表示，感謝

對方在百忙中抽空到訪。他向王光亞
提出，希望港澳辦可以安排鄉議局8至
9月組團訪京，王光亞則一口答應，
「待港澳辦安排好，我再通知大家，屆
時一定會邀請傳媒隨團上京」。
就有人聲言鄉議局借此機會「告御

狀」，發叔否認有關指控，並笑言大家
在參觀期間並沒有時間去深入交流。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

國務院港澳辦主任王光亞首次來

港工作考察，特別安排與特區政

府各常任秘書長餐敘。他在致辭

中強調，中央政府一直高度重視

包括16萬公務員在內的特區管治

隊伍，又提出自己的3點體會，勉

勵香港公務員隊伍在國家「十二

五」規劃和面對新的挑戰下，加

深了解國情；貫徹落實「一國兩

制」和《基本法》；要活到老、

學到老，與時並進，洞察社情民

意，創新思維，追求進步。
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■國務院港澳事務辦公室主任王光亞與香港特區政府高級公務
員握手。 新華社

■王光亞在午餐會上致辭，勉勵香港公務員隊伍加深了解
國情。中聯辦主任彭清華出席。 新華社


